

dona que solicita la plaza de conserje de Poblet.

7.ª Otra del Ayuntamiento de Amposta, relativa á la carretera de Vinallop.

La Corporación quedó enterada de la real orden, autorizando el presupuesto adicional de la provincial.

Se aprobó el informe, proponiendo se acceda á lo solicitado por el médico de la casa de Beneficencia D. Ricardo Vinallonga.

Leído el informe de los médicos sobre la mortalidad de los asilados de la casa de Beneficencia de Tortosa, por deficiencias en la lactancia, el señor Ribás se opone á que pase á la comisión, por entender, que deben tomarse desde luego las medidas convenientes.

El Sr. Roig propone se dé audiencia al Ayuntamiento de Tortosa, á cuya vigilancia y cuidado están los asilados, sin perjuicio de que entre tanto tome la presidencia las medidas que crea convenientes. A lo que se opone el señor Roig, es que se apruebe el dictamen, sin pasar antes á la comisión de Beneficencia.

Se aprueba así, haciendo constar el Sr. Ribás su voto en contra, para evitar responsabilidades.

Pasó á la comisión de Hacienda una comunicación del general López Domínguez, invitando á la Diputación, á que contribuya al monumento de Castellar.

El Sr. Guasch, recomienda á la presidencia, sean abonados los haberes de los profesores de las escuelas Normales suprimidas.

El Sr. Ribás ruega que se paguen los haberes á los peones camineros de Amposta y Vinallop, que, como casi todos los de la provincia, no han cobrado aun ninguna mensualidad.

El Sr. Pallejá recuerda que se dejó cerantes á varios empleados de la Casa de Beneficencia de Tortosa, sin que se les abonaran sus haberes.

El señor presidente promete complacer á SS. SS., pues tiene el propósito de dedicar algunas cantidades al pago de aquellas atenciones, especialmente á los peones, y amas de lactancia.

Para la próxima sesión, se avisará á domicilio.

Crónica

PUENTE Y FERRO-CARRIL

Según carta de Madrid que recibimos anoche, el Sr. Ministro de Agricultura y Obras públicas, ha firmado una disposición, anulando la tasación hecha de los edificios y terrenos, que han de expropiarse para construir las rampas del puente del Estado, sobre el Ebro.

Respecto al expediente del ferrocarril de Valdezafán á Tortosa, ó San Carlos de la Rápita, se llamará muy en breve á los acreedores de la antigua Compañía, para conocer el importe de sus créditos, ya que éste es dato indispensable, para la publicación de la correspondiente subasta de la obra.

Los que tienen el deber de buscar solución formal á ambos importantísimos asuntos, saben pues como plantear los problemas, que han adelantado mucho desde el advenimiento al poder del partido liberal, convirtiéndose en Leyes, los proyectos que no pasaron de tales, durante la última situación conservadora.

Hace mal *La Verdad*, no imponiéndose, cuándo menos, silencio en éstos asuntos, que no tienen olvidados nuestros dignos representantes en Cortes, que conocen perfectamente sus deberes, y se interesan por el progreso moral y material de nuestra región.

Pero no se ganó Zamora en una hora.

Papeles que no cantan

No quiera ahondar *El Ebro*, créanos á nosotros, en el asunto de los papeles que no cantan, y no nos hable de secretarios ni de ministros, porque sentiríamos con verdadero pesar, vernos precisados á cantar claro, en cuanto se relaciona con el Museo Municipal, y con la separación del cargo de Director del mismo, de D. Juan Abril.

Corramos un velo á lo pasado, y procuremos todos, blancos y negros, rojos y encarnados, interesarnos por el fomento del Museo, que pertenece exclusivamente á Tortosa, y no es ni debe ser, patrimonio de una personalidad, camarilla ó fracción política.

La Alcaldía, Ayuntamiento y Junta especial del Museo, deben cuidar con excepcional interés de su conservación y progreso, procurando que no se persiga más mira, que la del desarrollo visible y rápido de dicha importante dependencia.

La demás... solo conduce á discusiones estériles.

Por referirse al que fué distinguido amigo nuestro, é infatigable colaborador, copiamos de nuestro estimado colega el *Noticiero Turoense*, del 29:

«Don Santiago Contel, el apóstol infatigable del Bajo Aragón, ¡ha fallecido!»

Nosotros, amigos cariñosos de *Anitorgis*, como él firmaba sus innumerables escritos, al tener noticia de su fallecimiento hemos recibido un rudo golpe.

El Sr. Contel que nos había favorecido muchas veces con su inteligente colaboración, era nuestro amigo, el amigo del alma en el que todo lo que fuera el bien de la patria tenía eco desinteresado y entusiasta.

Al morir Santiago Contel la provincia de Teruel y sobre todo los partidos bajos han perdido mucho, han perdido su defensor constante y vehemente, que todo, todo lo sacrificaba por la prosperidad y riqueza de su patria.

Descanse en paz el insigne patriota y hacemos presente á sus hijos y familia el testimonio de nuestra pena.»

En el Palacio Episcopal, se recogen las firmas de las personas que por sus especiales cargos ó significación, deben continuar sus nombres al pie de las exposiciones que se elevan á la Santa Sede y al Gobierno de S. M., pidiendo no sea suprimida la antigua é histórica Diócesis de Tortosa.

Los empleados del cementerio, se han dedicado éstos días á su limpieza.

En la necrópolis se ha observado bastante movimiento en la colocación de coronas, cruces y recuerdos, que el cariño dedica á nuestros antepasados.

R. I. P.

Por ser días festivos mañana y el siguiente, no se publicará nuestro *DIARIO*, hasta el lunes próximo.

Esta mañana no hemos recibido el cambio de nuestro apreciable colega de Castellón *El Heraldo*.

Esta tarde nos han faltado todos los periódicos de Tarragona.

Son pocos los días que recibimos todos los periódicos de cambio.

La Comisión provincial celebró ayer sesión, bajo la presidencia accidental de D. Juan Meroles acordando, después del despacho de algunos asuntos, señalar los días 10, 19 y 27 del próximo Noviembre, para la celebración de sesiones ordinarias, á la hora de costumbre.

El Ayuntamiento ha nombrado una comisión de su seno, para que estudie la modificación del Reglamento del cuerpo municipal de bomberos.

De Fraga escriben que este año la cosecha de sus famosos higos resulta

escasa, mala y carísima. No obstante se compra todo el fruto que sale á la venta.

Continua normal el tiempo; la temperatura sigue un tanto fresca y la atmósfera despejada.

Además de los estancos que, aceptarán y cambiarán la moneda divisionaria de plata, mandada recoger, hasta el día 10 de noviembre, muchos establecimientos de esta ciudad aceptarán también dicha moneda hasta el 14, en sus ventas, y de entre ellos recordamos: los de D. Enrique Carpa, D. Manuel Martí, D. Arturo Mestre, D. Arturo Voltes, D. Francisco Biarnés y otros.

Todos los domingos del próximo mes de noviembre habrá sermón en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores en las funciones que allí se celebran por iniciativa de la Pia Unión allí establecida con el fin de fomentar los sufrágios por los fieles difuntos.

La Sociedad Colombófica de esta ciudad, «El Correo Alado», ha dado principio á la serie de viajes de palomas mensajeras como preparación á los concursos que anualmente organiza dicha Sociedad. A fin de fomentar la afición á tan agradable «sport», el excelentísimo Sr. Jefe de la Sección de Ingenieros del Ministerio de la Guerra, concede dos premios consistentes en diplomas de honor para las sueltas de Almansa y Cieza que han de tener lugar el 2 y el 15 de Diciembre próximo venidero y cuyas distancias en línea recta son 262 y 330 kilómetros respectivamente.

Probablemente, la Diputación provincial, reanudaré sus sesiones el jueves 6 de Noviembre próximo.

La Alcaldía de esta ciudad, ha propuesto para el desempeño de la clase nocturna de adultos al ilustrado maestro, D. Antonio Gilabert Sol.

Se ha iniciado la temporada de caza de aves acuáticas en los estanques de la «Encañada» y sus inmediaciones.

Con este motivo se organizan varias expediciones.

Una pareja de la guardia civil, del puesto de Mas de Barberans, sorprendió el pasado domingo en las partidas «Vials y Cerdas» del dicho término municipal, á dos sujetos que cazaban con recamo, incautando de las armas, de 12 tordos que llevaban en el morral, é inutilizando los reclamos de hojadelata.

Registro civil

Día 27 de Octubre

Nacimientos.—Maria de la Cinta Lleidá Fadrudo, Josefa Castells Vidal

Defunciones.—Dolores Hueche Pansello.

Matrimonios.—Ninguno.

Día 28

Nacimientos.—Maria de la Cinta Arasa Estrada, Cinta Talla Barbà.

Defunciones.—José Codorniu Enrich, Rosa Marsá Querol, Pablo Vilanova Escudé.

Matrimonios.—Ninguno.

El *Boletín Oficial* publica los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Arnes, durante el segundo trimestre del actual año.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilà.

Día 31 de Octubre de 1902

Barómetro
Máxima 757'00. Mínima 757'00. O

Observación 0'00.

Temperatura

Máxima 23'00 Mínima 8'00 Media 15'50.

Evaporímetro 7'4

Pluviómetro 0'0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones. Termómetro secc,

22'00. Idem húmedo, 17'00.

El alumno,

Mortimer Bellaubi.

El alumno,

Pablo Comí.

¿Aprovecha usted los buenos consejos?



Señor

MELLADO

Madrid 29 de Abril de 1902.

Desde mucho tiempo hallábame en tal estado de anemia, desgarro y debilidad general, que al salir á paseo al poco rato la fatiga me rendía. En ese estado me aconsejaron de tomar la Emulsión Scott, y en verdad el resultado ha sido lo más satisfactorio. Unas cuantas botellas me han bastado para restablecerme. La anemia ha desaparecido, he recuperado un buen apetito, y con él las carnes y fuerzas perdidas, considerándome ahora completamente curado gracias á la inapreciable Emulsión Scott.

De Vds. atto. S. S. DIEGO MELLADO.

Calle Los Madrazo, 23.

La cloro-anemia es una de esas enfermedades que ataca de preferencia las niñas jóvenes y requiere para vencerla de ciertos cuidados. No es esta de aquellas enfermedades que se curan con cualquier cosa, requiere cierto tratamiento si se desea una cura permanente.

Este cierto tratamiento—como dice el señor Mellado—es la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido en España. Con otras cosas podrá tal vez obtenerse un alivio momentáneo, pero nada positivo ni nada permanente.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y sustituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

CIERRE DE BOLSA

(Madrid 30).—El 4 por ciento interior á 73'30 contado y 73'35 fin mes.

El 5 por ciento amortizable, á 94'55.

Las Acciones del Banco de España, á 434'00.

Acciones Arrendataria de Tabacos, á 409'00.

Francos, á 33'25.

Libras, á 34'42.

Después del cierre, el interior á 73'35 fin mes dinero.

«Blanco y Negro»

«Blanco y Negro» publica esta semana un número excelente, no sólo por lo artístico y bello de sus grabados, sino también por lo ameno de su texto.

La debilidad ó nerviosa neurastenia, la anemia, elosrosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. - Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 398, BARCELONA.

Figuran en las páginas en colores las firmas de Carlos Vázquez, Medina Vera, Xudará, Méndez Branga, etc., y al pie de los originales literarios las de Sánchez Pastor, Manuel Reina, Martínez Sierra, Gabaldón, Deuadedit y R. del Palacio.

Entre las actualidades publica la inauguración del teatro Español con el drama en cuatro actos «Reinar después de morir»; las manobras militares en Carabanchel; la foda del caballero chino Carlos Hsing Ling, verificada en París; el experimento del péndulo de Foucault; la inauguración de la temporada en el teatro de la Alhambra, y la Universidad de Valencia en las fiestas del cuarto centenario.

El número resulta sumamente interesante. Con él regala «Banco y Negro» las postales 3 y 4 de la colección «Creaciones femeninas», y en su penúltima página publica el boletín del interesante Concurso abierto á favor de sus lectores.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

Mi muerto

Si, también yo tengo el mío, como todo el mundo; también yo tengo mi muerto, por el cual lloro y rezo á todas horas; no uno de esos que sólo se recuerdan de año en año, cuando la hoja del calendario hace memoria; cuando llega el mes sombrío de los difuntos y todo parece recogerse en la quietud de la muerte, y en los campos las hojas penden como harapos del árido esqueleto de la vida, y en las aldeas las vivas se apiñan y se codean junto al hogar, buscando el contagio y la trasfusión del valor contra las mil sombras que la llama hace pasear por la techumbre... No uno de esos muertos que sólo se recuerdan en esos días que la gente aprovecha piadosa para visitar todos los rincones del Cementerio, leyendo y comentando con risa burlesca las inscripciones de las sepulturas. No, mi muerto es inolvidable; mientras yo viva, tendré que estar acordándome de él á todas horas. No vestí por él de negro, pero le llevaré en el alma siempre luto sincero, de ese que no tiene alicio al mes, ni al año, ni en toda la vida.

¿Queréis saber su historia? Es muy sencilla; una historia vulgar. Si hubiera dejado al morir herencia y parientes, y la vanidad del mundo hubiera puesto algún letrero sobre su fosa, el epitafio habría podido ser éste: «nacido para amar, vivió sin conocer de la vida más que el dolor, murió perdonando».

Yo le quise como se quiere á un amigo verdadero, cuando ha probado muchas veces que lo es. Y le quería más y más por lo injusto de su barbaresco destino y la divina resignación con que aguantaba su martirio. Vino al mundo, vino á la lucha para formar en la guerrilla de los buenos, que es siempre el pelotón de los vencidos. No hizo más que bien en la tierra; sus pensamientos fueron siempre de su-

prema pureza; sus deseos ideales; sus esperanzas muertas en el primer aliento de la vida.

Largo fué su calvario, sangrientas sus ceñidas, abrumadora su cruz ¡Su vida fué una eterna pasión, sin Sábado de Gloria!

Amó una vez, una sola, pero con ceguedad de locura, con febriles arrebatos de fanático, con la fervorosa adoración del creyente, poniendo entera su fé en aquella mujer y los alientos todos de su vida en aquel amor.

«Otros ojos pueden engañar—me decía,—otros ojos engañan, pero aquellos, aquellos ojos limpios y serenos, no engañan nunca...» ¡Se equivocó! Aquel amor cayó á golpes del desencantador infortunio; cayó deshecho en lágrimas y arrastró con él una vida.

¡Pobre amigo mío! No dié se enteró de su muerte. Sólo yo le despedí para siempre; sólo yo le rezo; sólo yo lloro por él, recordando su infortunio inmenso, su candor de niño, su resignación de mártir. ¡Y cosa extraña! Mi muerto, como esos cadáveres milagrosos de los santos á quienes la piedad atribuye apariencias corpóreas de la vida, también parece que aún aliente, yo lo sé; también parece que sólo esté dormido y que aún la vida no haya abandonado por completo su sér. ¡Pero es vana ilusión! Mi pobre muerto, olvidado de todos, está como en otro tiempo. Sobre su losa no hay una cruz, ni en la tierra de su tumba crecen flores.

¡No tengo ni el consuelo de ir á derramar una lágrima sobre su sepultura porque mi muerto... ya lo habéis adivinado, mi muerto es mi pobre co razón!

Antonio Sotillo.

Noticias de Madrid

(Del día 31 de Octubre de 1902.)

Por telégrafo y teléfono

Final del Senado

Se han aprobado varias actas, entre ellas la del arzobispado de Zaragoza, senador por derecho propio.

Se dá lectura á un proyecto de ley referente al abono de tiempo de retiro á los jefes y oficiales no comprendidos en la ley de junio de 1891.

Final del Congreso

El doctor Puñdo termina su discurso, aconsejando á los diputados que voten contra la mezcla, si quieren liberar á Murcia de la ruina.

El señor Romero pide al Gobierno que mañana acuda al Congreso, pues se propone formular cargos importantes.

Se levanta la sesión.

Incidentes

—Han ocurrido varios incidentes reñidos esta tarde, en el Congreso.

El ex diputado señor Comas, sostuvo una lucha con los bujeres, porque pretendió penetrar en el salón de conferencias, sin chistera.

Don Hildoro Suárez Icañán, tuvo un violento altercado con un periodista, y el señor Valapadernas, faltó muy poco para que no se pagase con otro diputado.

Sagasta

—El presidente del Consejo, se halla casi restablecido de su dolencia.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 4.

Pasaje Franquet, Pral. TORTOSA.

Probablemente mañana saldrá de casa.

Gobernadores

—Se insiste en hablar de una nueva combinación de gobernadores, cuya base serán el de una provincia levantina, y otra meridional.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Madrid, viernes, 31, 4 madrugada.

—(Urgente). El señor Sagasta continúa en el mismo estado.

Se asegura que hoy no irá á Palacio.

—En el teatro Lírico se ha caído desde los telares un tramolista, quedando en estado gravísimo.

—Se ha estrenado con gran éxito en el teatro Apolo, la zarzuela «El puñado de rosas», letra de los señores Arniches y Mas y música del maestro Chapí.

—Dicen de Jerez que el alcalde continuará desempeñando su cargo, creyéndose que por este motivo se solucionará en breve la huelga.

Notas cómicas

Entre marido y mujer, durante un grave altercado:

Ella.—¿Y te atreves á mirarme cara á cara?

El.—¡Con el tiempo se acostumbra uno á todo!

A la puerta de una iglesia. Una señora piadosa pregunta á un mendigo:

—¿Dónde está ese pobre diago que suele pedir limosna en esta silla?

—Ha ido á ver qué hora es.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telefonemas de Madrid de esta tarde

LOTERIA NACIONAL

Barcelona 31—16.

Números premiados con las suertes mayores en la extracción de hoy:

Con 100.000 pesetas 17.024

Con 40.000 " 12.302

Con 20.000 " 23.343

Y con 1.500 " cada uno de los siguientes:

25.456.—23.227.—26.088.—29.325.—11.654.—18.002.—8.003.—5.028.—15.568.—21.803 y el 14.485.—Reig.

AVISO F. Cavaller Mengual

MÉDICO Ha trasladado su clínica á la calle de Bonaire, n.º 10, pral.

PARA TODOS SANTOS CONFITERIA QUERALT Y SABATÉ

TORTOSA Panecillos rocos, limón, naranja, fresa, plátano, fruta, coco y piñón. Turrón mazapan, yema, Gijona legítimo, Alicante, Cadiz, Guirlache y de Cherta legítimo. Gran variedad en vinos y licores nacionales y extranjeros. Recomendamos el exquisito vino esterilizado, á ptas. 1'50, propio para este día.

CLINICA DEL MEDICO CIRUJANO Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer CONSULTA DE OCHO A UNA Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media. Calle del Temple, casa Ovejuna, 2.º piso, 1.ª puerta. TORTOSA

VENTA

En muy buen estado se vende una máquina de coser sistema «Escudera» á un precio módico. Darán razón en la librería Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

José Rufete Acordeonista

Compone y afinas acordeones de todas clases. Se garantizan las composuras. También dá lecciones en casa y á domicilio. Dirigirse casa Ramón Ripoll, tonelero, frente al Parque.

P. Cavallé Zaragoza Médico-Homeópata

En practicante por oposición del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Ofrece al público su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entre-tenido, 1.ª.—TORTOSA.

CORONAS

En el acreditado establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués, acaba de llegar un gran surtido de coronas, propias para la fiesta de Todos los Santos. Mercaderes, 5, vulgo Carmen.

RAFAEL MESTRE CIRUJANO DENTISTA

Tortosa Monca 7 pral. Tortosa Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde, mp. del Duazo, calle de la Estación.—Tortosa

